

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 8 de Marzo de 1901

Año XXX. Núm. 8.396

## SOBRE LA CRISIS

Madrid 5.

«EL ESPAÑOL»

«El Español» publica un artículo titulado «Frente a la solución» y dice: «Teníamos ayer y tenían todos por definitiva la solución Villaverde.

Era una solución parlamentaria con su programa definitivo.

Referente á estos dos hechos formulamos nuestro parecer.

Hoy nos encontramos con que aquella solución se ha frustrado, que se ha resuelto la crisis en favor del señor Sagasta que no tiene programa ni puede gobernar con las actuales Cortes.

Esta solución ni nos sorprende ni altera la tranquilidad de nuestro espíritu con que asistimos á estos sucesos.

No nos sorprende porque ya hace tiempo que estamos curados de espantos en cuanto se refiere á materia política.

No nos altera, porque los convencimientos que sentimos y la posición que ocupamos son demasiado sólidos para que podamos sucumbir ni siquiera temblar ante unos cuantos gritos del caciquismo.

No hemos de formular un programa en las actuales circunstancias, por cuanto por los discursos pronunciados dentro y fuera del Parlamento, sabe el país, y pueden saber todos los que quieren enterarse, cómo pensamos y cómo obraríamos en todos y cada uno de los problemas de actualidad.

Desde la posición firme que con total concreción de los propios pensamientos y propósitos se adquiere, hemos visto desarrollarse la crisis que podía parecer durante un momento que significaba un progreso en nuestras costumbres políticas, y que luego se ha desenlazado como todas las demás.

No somos víctima ni siquiera, de un desengaño.

Estamos seguros de que el nuevo Gobierno, cuya forma ministerial está elaborando en estos momentos el señor Sagasta, no dirá cosa alguna, ni grande ni chica, acerca de los problemas planteados en nuestra patria, pero estamos persuadidos de que en el mundo de lo pequeño, en el campo de las más ruines miserias de la política, hemos de ver cosas que harán imperceptibles todas las conocidas hasta hoy.

Nuestra fe en el señor Sagasta está absoluta y definitivamente perdida.

Hay hombres políticos que se mueven teniendo por único impulso el bien del país, y en ellos se puede creer; hay otros en los cuales, sin que tengan aquellas condiciones en tan alto grado, se puede también tener fe, y hay algunos en los cuales es imposible depositar la confianza.

El señor Sagasta figura entre los de esta tercera categoría.

La experiencia de los últimos años y el espectáculo de los días presentes nos obliga á no creer en el señor Sagasta.

Sería menester que los astros cambiasen de órbita y que los ríos remontaran su cauce, para que creyéramos que el señor Sagasta puede hacer en el Poder el año 1901 algo distinto del desastre acaecido en 1898.

Entramos en esta nueva etapa de la política con imperturbable serenidad de espíritu y sino con alegría, porque nadie puede sentirla en los grandes desastres de la nación, con aquella tranquilidad de ánimo que da la seguridad de que, ni en el presente, ni en el porvenir, hemos de compartir la responsabilidad del fracaso.

\*\*\*

«LA ÉPOCA»

«La Epoca» publica un artículo titulado «Los liberales en el poder.»

En este artículo se ataca la resolución de la Reina llamando al señor Sagasta, pero se dice que si el jefe del fusionismo, atendiendo más á la realidad de las cosas que á las peticiones de sus amigos, hubiese aconsejado como en otras ocasiones no vacilaron en hacerlo otros jefes de partido, que importaba que las Cortes cumplieran su misión, otro muy distinto hubiera sido el desenlace de esta laboriosa crisis.

Este hecho nos parece deplorable porque da lugar á que se llame prematuramente al Poder á un partido que no ha logrado hacer olvidar en la oposición su tremendo fracaso y que no está libre de las graves responsabilidades que contrajo.

¿Qué sucederá ahora?

¿Qué hará el señor Sagasta para satisfacer el ansia del país que no sale á la calle á gritar, pero que con su silencioso trabajo contribuye á sostener las cargas públicas?

El señor Sagasta ha cuidado de no concretar su programa; de manera que estaríamos frente á una incógnita si los antecedentes del partido liberal, sobre todo en lo que á las cuestiones económicas se refiere, no fuesen todo un programa, pero programa negativo que no permite abrigar grandes esperanzas.

Precisamente en estos últimos tiempos ciertos prohombres liberales, los hombres que acaso formen parte del Gobierno, han acentuado sus tendencias libre cambistas, mostrándose más ortodoxos que nunca dentro de una esfera cuya influencia ha sido tan funesta para la patria.

\*\*\*

MAS DE «LA ÉPOCA»

«La Epoca» publica otro artículo titulado «Nuestros recelos», y dice:

«¿Cómo no hemos de abrigarlos si los ministeriales tienen el convencimiento, que no tratan de ocultar «El Imparcial» ni el «Heraldo», de que han subido al poder para dar satisfacción á los alborotadores, como mandatarios del motín?»

No es posible negar que el señor Sagasta ha contribuido á hacer grave daño á los partidos históricos.

Tal vez comience muy pronto para él la expiación de este error en que ha incurrido.

El señor Sagasta ve discutida su jefatura, y también entre los liberales hay elementos que aspiran á sustituirle.

Ello, no obstante, nosotros no hemos vacilado ni vacilamos en afirmar que por malos que sean los partidos son mejores que las disidencias, como todo organismo, por defectuoso que resulte, es preferible la anarquía.

«CONFIANZA EN EL PORVENIR»

El mismo periódico publica otro artículo titulado «Confianza en el porvenir», y dice:

«Es un hecho evidente que el partido liberal tiene una disidencia más generosa que el grupo que dirige el duque de Tetuan.»

Sin embargo, el partido liberal ha sido llamado á formar gobierno sin necesidad de intentar una solución de concentración.

No los actos de la Corona que nos merecen acatamiento, pero sí los hechos de los hombres públicos y las responsabilidades que al constituirse aceptará el nuevo Gobierno, nos parecen materia de discusión, en este punto que tanto se presta á ella.

Somos los primeros en explicarnos la profunda impresión causada en la mayoría, y puede decirse en todo el partido de la Unión conservadora, por los rumbos y desenlace de la crisis, pero entendemos que cuando acorte esta primera excitación, el efecto de desaliento debe desaparecer cediendo el paso á la calma y á la firmeza para batallar.

Las causas que hayan podido estorbar en estos momentos la formación de un ministerio Silvela, que era la solución que esperaba la Unión conservadora, han de ser transitorias y pasajeras.

El efecto de las conjuras y campañas de ocasión entre los hombres políticos no es duradero y á veces suelen perjudicarse más los que emplean estas armas que los que son objeto de sus tiros.

Entendemos que el partido conservador que ha sabido sobreponerse á crisis más difíciles que la actual, como ocurrió en la suscitada por el asesinato del señor Cánovas del Castillo, sabrá salir fácilmente adelante en estos momentos de confusión que atravesamos, estrechando la cohesión de los conservadores que siguen el programa y aceptan la jefatura del señor Silvela.

## Desbordamiento del Tajo

De Aranjuez dan cuenta de la avenida del Tajo que se ha desbordado.

La corriente arrastra camas y sillas, arrancadas á las chozas de la ribera, así como numerosas cabezas de ganado lanar y vacuno.

En muchas de las casitas de la ribera están sitiados los habitantes por la inundación.

El terreno alrededor de las oficinas del Real Patrimonio está igualmente transformado en un lago.

Sobre la carretera de Madrid corre un considerable caudal de agua, imposibilitando toda comunicación por aquella parte.

Cuatrocientos operarios del Real Patrimonio están ocupados incesantemente en ir reparando los puntos débiles del malecón, á fin de atajar en lo posible la inundación, tan grande, que el río viene siete metros más alto que el ordinario. Por la mañana se vió el cadáver de un hombre que se llevó la corriente sin poder recogerlo.

Témese que hayan perecido algunas personas más.

Otro de los edificios aislados es la fábrica de harinas.

Los puentes y terraplenes estaban todos cubiertos por las aguas.

Los daños causados por la inundación son de incalculable importancia.

## NOTICIAS

Madrid 5.

Dicen de Gijón que han comenzado trabajar seis fábricas y algunos almácones.

Los demás se disponen á hacerlo mañana se abrirán la mayoría de ellos.

La sociedad de patronos ha nombrado guardias jurados por su cuenta para vigilar las mercancías del muelle. En breve llegarán obreros, en su mayoría catalanes, para los trabajos de «Constructora gijonesa».

Las fábricas de acero han acordado reanudar sus trabajos en las siguientes condiciones:

- 1.ª Los antiguos obreros que quieran trabajar lo solicitarán individualmente en la oficina.
- 2.ª Supresión del sueldo nominal y reforma de las tarifas para la devengación de los salarios.
- 3.ª El pago será quincenal.
- 4.ª La entrada en la fábrica efectuará á las seis de la mañana.

Igual conducta seguirán otras fábricas.

Llegan noticias particulares de Oporto dando cuenta de haber sido agredido un establecimiento sito fuera de la población.

Tan pronto se supo que ocurría enviaron fuerzas de caballería para solver á los revoltosos.

En Oporto ha fundado el cruce «San Daniel», que permanecerá hasta que terminen los actuales sucesos.

Un diputado ha interpelado al Gobierno en la Cámara sobre los graves desórdenes ocurridos en la población que, á juicio del orador, fueron debidos al trabajo de noche; los franceses

la audacia demostrada por los ultramontanos.

Acusó á las autoridades de haber atropellado al pueblo en lugar de expulsar á los que atentaron contra las libertades públicas.

Terminó el orador pidiendo el cumplimiento del decreto de 1834 sobre las órdenes religiosas.

Le contestó el presidente del Consejo de ministros negando que los sucesos de Oporto los haya provocado las órdenes religiosas y defendiendo á las autoridades de los cargos dirigidos contra ellas, añadiendo que el Gobierno aceptaba toda la responsabilidad de lo ocurrido.

En el expreso de hoy ha llegado á Madrid M. Paul Derouléde acompañado de su hermana y de su correligionario y compañero de destierro Masel Havart.

En la estación le aguardaban varios amigos particulares y algunos redactores de periódicos de Madrid.

M. Derouléde ha manifestado que saldría esta tarde para Barcelona, como así lo ha efectuado á las dieciocho.

Hablando con un redactor del «Heraldo» ha manifestado que habían hecho mal en recoger las acusaciones lanzadas contra él.

«Jamás, dijo, he sostenido tratos ni correspondencia con los partidos monárquicos.

«Así moriré: siendo republicano plebiscitario, y tan distanciado como hoy me hallo del estado actual de cosas de Francia.

Vá á Barcelona con objeto del duelo que tiene concertado.

Se ha negado á declarar la población en que debe verificarse el encuentro con el representante del duque de Orleans, Mr. Buffet.

No es difícil suponer que se dirige á Italia y probablemente á Suiza.

En la misma estación, un amigo hizo entrega á M. Derouléde de un telegrama de sus padrinos.

Londres.—Ayer, en la Cámara de los Comunes, se formuló la pregunta relativa á Gibraltar.

Mr. Balfour contestó diciendo que el Gobierno no se propone abrir negociación alguna con España respecto de Tarifa.

Londres.—Durante la sesión última de la Cámara el secretario de la Guerra refutó las acusaciones de que venía haciéndose objeto á la administración militar.

Respondiendo á preguntas de Grandell, dijo que era inoportuno discutir las protestas de varias potencias contra el acuerdo entre Rusia y China relativo á la Mandchuria.

Telegramas recibidos de la Habana comunican que los partidos republicano nacional y demócrata popular, verificaron ayer una imponente manifestación contra el proyecto presentado al Congreso de Washington, y que se refiere á las relaciones de Cuba con los Estados Unidos.

Una comisión presentóse al gobernador militar de la Habana, y ante él hizo constar solemnemente su protesta.

Segun dicen de Marsella, la huelga de los operarios de aquel puerto va generalizándose.

Los huelguistas piden la supresión del trabajo de noche; dos francos por

cada hora suplementaria de trabajo; que sean despedido varios capataces; la jornada de ocho horas, y jornal doble los domingos.

Los patronos consideran exorbitantes las pretensiones de los obreros y se niegan en absoluto á transigir.

Los trabajos de carga y descarga en el puerto están paralizados, hasta el extremo de no poder hacerse á la mar muchos vapores.

Ayer por ser domingo las autoridades temían que ocurrirían disturbios, como así sucedió. Un grupo de unos 200 huelguistas en actitud tumultuaria volcó varios camiones que contenían género desembarcado de un buque procedente de Tunes. Los gendarmes disolvieron á los revoltosos, deteniendo á uno de éstos.

Otro grupo recorrió los muelles, intentando arrollar á las tripulaciones de los buques anclados, produciéndose muchos desórdenes.

El «War Office» de Londres ha distribuido en el Parlamento la lista detallada de las tropas que operan actualmente en el Africa del Sur.

Elébase el total á 204.949 hombres, en la forma siguiente; ejército regular, 4.305 oficiales, 137.185 clases y soldados; tropas coloniales, 1.339 oficiales y 27.000 soldados; yeomanry imperial, 495 de los primeros y 7.500 de los segundos; voluntarios, 200 y 7.500; milicias, 725 y 18.700.

Según el documento de referencia, desde que empezó la campaña hasta el 31 de enero del actual han sido enviados al Africa 282.379 hombres.

Las pérdidas entre muertos, heridos, enfermos y repatriados, se eleva á 50 mil.

De aquí á fines de marzo embarcarán para el teatro de la guerra otros 10.000 hombres con 1.260 caballos.

Londres.—«The Times» publica un despacho de Nueva York comunicando las instrucciones enviadas por Mac-Kinley al representante en China de los Estados Unidos, Mr. Conger, y en las cuales se opone absolutamente á que se continúe derramando sangre en China.

Londres.—Un despacho oficial de lord Kitchener, expedido ayer en Pretoria, dá cuenta de que Dewet ha sido rechazado al Norte del rio Orange, obligándole á salir de la colonia del Cabo y perdiendo 200 prisioneros. Añade que 80 exploradores ingleses, atacados por fuerzas de los boers, muy superiores en número, tuvieron que rendirse, con 20 bajas.

Londres.—El «Daily Chronicle» asegura que la rendición de Botha es ya cuestión de días, y que los retrasos deben ser atribuidos á dificultades surgidas acerca de detalles secundarios.

Berlín.—En el momento en que el emperador Guillermo II regresaba de dar un paseo en carruaje, se le rompieron los frenos á un tranvía eléctrico, que se precipitó á toda velocidad sobre el carruaje que conducía al kaiser.

Gracias á la serenidad del cochero del carruaje imperial, que se cogió los caballos, retirando el coche en el preciso momento del choque, se evitó una desgracia. El choque pudo ser terrible y de fatales consecuencias para Guillermo II. La multitud que presenció el hecho aclamó al kaiser.

París.—Comunican de San Petersburgo que el célebre escritor Tolstoi ha dirigido al czar Nicolás II una carta, ocupándose de la cuestión religiosa en Rusia.

En dicha carta describe muy negativamente la actual situación de la Iglesia, á causa de las sectas en ella existentes, y deplora que las rigurosas medidas tomadas por algunos patriarcas contra los disidentes priven al imperio ruso de millares de súbditos. Termina pidiendo el indulto de ocho mujeres de la secta de los motkanes, condenadas por herejía.

París.—El periódico alemán «Bayrisches Waterland» dice que los ingleses están reclutando gente en Alemania con destino al Africa del Sur; pero que hasta ahora los resultados han sido de escasa importancia.

París.—Promete tener gran interés para la ciencia el próximo viaje en globo que ha de realizar Mr. Lavaux, y de que dá cuenta la «Revue des Revues».

El Sr. Lavaux se propone elevarse en junio ó julio de la playa de Sablettes y, utilizando las corrientes aéreas, descender en la costa africana. En este viaje estudiará el mejor desviador ó aparato para contrarrestar el viento, los servicios que puede prestar á una escuadra en tiempo de guerra, y, provisto el aparato de todos los medios científicos para la comunicación telegráfica sin hilos y el empleo de palomas mensajeras, el ensayo no podrá menos de ser abundante en resultados.

Acompañará al aeronauta el señor Gentil, director del faro de la Marina de Tolon.

Lisboa.—Otra vez se ha tratado en la Cámara de los diputados de las cuestiones de Oporto.

Se han discutido principalmente las medidas adoptadas para restablecer el orden público.

Aún cuando la oposición progresista ha ofrecido al Gobierno su apoyo para impedir los disturbios en la calle ha censurado las medidas adoptadas en Oporto que ha calificado de ilegales y excesivas.

El jefe del Gabinete ha defendido la conducta de las autoridades.

El apoyo de su razonamiento ha indicado los resultados prácticos obtenidos, puesto que gracias á ellas se ha restablecido el orden.

La discusión ha sido serena. Sin embargo, el diputado interpelante señor Fernández habió de las desconsideraciones de las autoridades que arrojaron brutalmente al pueblo inerme, y de su debilidad para aplicar la ley expulsando á los que atentan á las libertades públicas.

Pidió el cumplimiento de la ley de 1834 contra las órdenes religiosas.

París.—En Consejo de ministros, el de Negocios Extranjeros dió cuenta de varios despachos de China participando haber sido castigados los culpables de las matanzas de europeos en Pekin, y que el Emperador de China había ordenado se supriman las informaciones en las provincias donde se cometieron crímenes contra los extranjeros.

Nueva York.—Telegrafian de Washington dando cuenta de haber ocurrido una colisión entre obreros huelguistas y la policía.

Resultaron muertos tres obreros y hubo muchos heridos.

París.—De Sidney (Australia) eablen que además de someterse á observación los buques procedentes del Cabo son rigurosamente desinfectados. —Se han señalado casos de peste cerca de Brisbane (Australia).

—En el Cabo, según las últimas noticias, recrudescer otra vez la epidemia. Sábese de 18 casos nuevos.

París.—Ayer tomó posesión mister Mac Kinley en el Capitolio de Washington, de la Presidencia de la Confederación, para la que ha sido reelegido.

La afluencia de gente fué enorme en la gran avenida de Pinskyvania, y en las escalinatas y alrededores del Capitolio.

En el discurso de rúbrica, después de prestar juramento el Presidente celebró el acrecentamiento de riqueza en la Union durante el finido periodo; prometiendo entrar en negociaciones para tratados de reciprocidad comercial con las demás potencias.

Después de hacer constar que los Estados Unidos mantienen relaciones pacíficas con todo el mundo, recuerda la guerra con España, afirmando que des de Washington se hizo lo posible por evitarla. Señala las consecuencias de la guerra en las victorias de las armas americanas, y las obligaciones que el Gobierno de los Estados Unidos sabrá cumplir.

Expresa Mr. Mac Kinley el deseo de ver en adelante solventar los litigios de los Estados Unidos con otras naciones mediante arbitrajes po líticos.

Tratando de las relaciones con Cuba, repitió que se debe hacerla libre, con forme á los compromisos contraídos, debiéndose estudiar la transmisión amistosa de los poderes, asumidos interinamente por la intervención de los Estados Unidos.

Recordó para esta transmisión, la reciente resolución del Congreso federal, mostrando en ella la norma para el arreglo definitivo de la cuestión y el advenimiento de un Gobierno estable en Cuba.

Respecto de Filipinas, promete mister Mac Kinley ir á la autonomía del archipiélago, mediante el establecimiento sucesivo de administraciones locales, esperando que podrá muy pronto instituirse un Gobierno civil, con la adhesión de los indígenas, que en su gran mayoría acatan á los Estados Unidos.

La insurrección es para el Presidente cosa de poca monta, y con las facilidades que se han otorgado á los insurrectos para rendirse, pronto será extinguida de todo.

—En la sesión de ayer el Congreso federal de Washington rechazó la demanda de un crédito de 50.000.000 de dólares que se iba á destinar á obras en los puertos.

## ESCROFULA

Cómo una niña fué curada de esta enfermedad

Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufrió de una afección escrofulosa con caracteres alarmantes. Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

Madrid, 10 de Marzo de 1900.

Muy distinguido señor mío: El buen resultado

obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido á continuar el uso de su inmejorable específico, puesto que la dolencia que sufría mi niña era de carácter escrofuloso con marcada propensión á erisipela, tanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabe duda alguna de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complace en manifestar á usted para que haga de ello el uso que le convenga.



Maria PASTOR

GABINA PASTOR. Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3.º

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrofula conozca la eficacia de la Emulsión Scott. Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrofula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. La Emulsión Scott es grata al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarros y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones; así como contra todo caso de emaciación por anemia ó consunción, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse. La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marca de fábrica — un hombre cargado á costas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

# ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 239 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

6

## Aplicacion del indulto á prófugos y desertores

En contestacion á las varias consultas que se nos han hecho respecto á la forma en que ha de entenderse la interpretacion del Real Decreto de indulto á prófugos y desertores últimamente publicado, debemos contestar que el indulto es total y completo de toda pena y recargo, pero los agraciados habrán de llenar el servicio militar que les hubiese correspondido, si hubiesen entrado en caja y cumplido la ley á su oportunidad.

Distingue el Decreto los prófugos de los desertores. Los prófugos han de formular instancia al Alcalde del pueblo donde fueron alistados, pasará luego la instancia á lo Comision Mixta de Reclutamiento, la cual á su vez la remitirá á Madrid, para la aplicacion de la gracia.

Cuanto á los desertores habrán de presentarse al Jefe de la Zona que les correspondía, pero sin necesidad de instancia. El Jefe de Zona dará cuenta de la presentacion al Capitán General y éste lo pondrá también en conocimiento del Ministerio de la Guerra para la aplicacion de la gracia.

De suerte, pues, que para cada prófugo y para cada desertor tendrá que venir una aplicacion particular del indulto concedido, que, como decimos, remite toda pena, pero no libra del servicio militar en la forma y por el tiempo que hubiese á su tiempo correspondido á cada interesado.

S. S. el Papa Leon XIII, por medio de su Secretario de Estado, ha dirigido un telegrama en contestacion al que le dirigió la Junta de «El Fomento Agrícola Industrial» de esta ciudad al terminar la sesion celebrada el domingo 3 del actual, en que quedó definitivamente constituida dicha Sociedad, expresándole hallarse, los asociados, completamente conformes y que aceptaban humildemente las sabias enseñanzas contenidas en la última Enciclica publicada por S. S.

Dice así el telegrama:

«Roma 7.—17'40.

Padre Santo agradece comunicacion, bendice con paternal afecto fieles asociados «Fomento Agrícola Industrial».

Cardenal Rampolla.»

En la sesion ordinaria celebrada hoy por la Corporacion municipal, el señor Alcalde-Presidente D. Guillermo Pons Alzina ha dado cuenta de que habiendo ocurrido un cambio radical en las altas esferas del Gobierno, consideraba haber cumplido con el deber moral y con las prácticas establecidas en casos análogos al presentar ayer al Gobierno la dimision de su cargo.

El Ayuntamiento ha expresado al Sr. Pons Alzina, el sentimiento de que se hallaba poseído, por haber las circunstancias políticas aconsejado al mismo dimitir el cargo de Alcalde que habla desempeñado con exactitud, correccion y equidad, al propio tiempo que

consideraba había cumplido con el deber moral impuesto por estas mismas circunstancias, atestiguándole todos las mas sinceras pruebas del mayor respeto y consideracion personales.

\*\*\*

El Sr. Pons Alzina continuará al frente de su despacho, hasta que el Gobierno designe quien haya de sustituirle.

Esta mañana ha tenido lugar el juicio declaratorio de mayor cuantía pendiente entre varios vecinos de Alayor sobre constitucion de una Sociedad.

Han informado por los demandantes el Letrado D. Juan Orfila Pons, y por los demandados el abogado D. Juan Vidal Mir, quedando el juicio visto para sentencia.

Sobre la media noche de ayer, soplando sútil y helado viento del Septentrion, se inició un amago de tempestad, de granizo y agua con lejanos relámpagos, lo cual duró breves momentos, siguiendo, empero la lluvia que si cesó poco después fué para repetir en mayor intensidad y duracion sobre las cinco de la madrugada.

A las dos y media de la tarde ha vuelto á llover, siguiendo el cariz del tiempo turbio é inconstante.

A las dos de esta tarde los vigías de la Mola y Binsarmonya han indicado hallarse á la vista un buque de guerra extranjero, el cual dirigiéndose en demanda de nuestro puerto, ha entrado en el mismo sobre las tres resultando ser el cañonero inglés escuela de marinería «Calliope», al mando del capitán de navío Mr. E. O'neaney.

El «Calliope» permanecerá unos quince días en nuestro puerto.

Para las 18 estaba convocada la Junta Directiva y tenedores de obligaciones del dique de Subic.

La Escuela de soldados jóvenes de Infantería de Marina quedará cerrada el 30 de Junio próximo, y todos los jóvenes que hayan cumplido los 19 años serán dados de baja, explorándose la voluntad de los comprendidos entre los 17 y los 19 años, por si quieren sentar plaza en los batallones de Infantería de Marina.

Los demás soldados jóvenes pasarán al primer regimiento á continuar su instruccion.

Hemos recibido el número de Marzo del «Resumen de Agricultura», que contiene los siguientes artículos: «Aprovechamiento de las aguas subterráneas para riegos», «La industria del aceite de oliva en España», «Los higos tostados de Arge», «Prensas para vino», «Mal cuaje de la uva», «El cultivo del espárrago». Hay además en dicho número nutridas secciones de biografía, crónica agrícola y revista comercial.

Esta revista agrícola, que se publica en Barcelona desde hace muchos años, está principalmente redactada por propietarios agricultores que viven en sus fincas, y por esta razon tiene un marcado carácter práctico.

La Comision mixta de reclutamiento de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos, en cargándoles remitan un estado clasificado de los mozos comprendidos en el alistamiento del corriente año que se hallan sirviendo voluntariamente en el ejército ó hayan alegado tener uno ó varios hermanos sirviendo personalmente por su suerte, con expresion del arma y cuerpo donde sirven, y punto actual de su residencia.

Se ha concedido permiso para que puedan pasar al extranjero y viajar en buques mercantes, á los individuos sujetos al servicio militar comprendidos en las relaciones que remitieron al Ministerio.

En la próxima Exposicion monográfica del tubérculo la patata, que tendrá lugar en Barcelona, figurarán también varias casas constructoras del extranjero, entre las que podemos citar la Sociedad anónima H. J. Eckert, de Berlín; Rud. Sack, de Liepzig (Plawitz); Paul Reuss, de Artern (Sajonia); Allen y C.ª de Philadelphia, constructores de los aparatos «Planet» y A. Bajar de Liancourt.

Por el Ministerio correspondiente se ha publicado una circular dando instrucciones para la organizacion de los cursos en la Escuela Central de Artillería.

En el presente año habrá tres cursos: el 1.º durará desde el 15 de Mayo al 30 de Junio y comprenderá lo referente á artillería de plaza y de sitio; el 2.º durará desde 1.º de Septiembre á 15 de Octubre y comprenderá la artillería de campaña, y el 3.º desde 15 de Octubre á 20 de Noviembre se destinará á la artillería de costas.

Salidas del puerto de Barcelona de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica, durante el actual año:

Para Cádiz, Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires, saldrán el día 3 de cada mes.

Para Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colon, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, saldrán el día 11 de cada mes.

Para Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, saldrán el 17 de cada mes.

Para Cádiz, Nueva-York, Habana, Progreso y Veracruz, saldrán el día 26 de cada mes.

Para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Panng, Singapoore, Ito Ilo y Manila, saldrán cada cuatro sábados ó sea el 21 de Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º de Diciembre.

LO DE PALMA

Palma 2.

Movido por los rumores de que se jugaba en el Centro Militar á los prohibidos, el Gobernador civil intentó averiguar la certeza ó falsedad de aquellos.

Y el nuevo Capitán General le ha manifestado de oficio la improcedencia

de la averiguacion, fundado en que solo su autoridad es competente para inspeccionar dicho Casino y juzgar de la moralidad de los militares y paisanos inscritos en sus listas.

El Gobernador se limitará á hacer constar la existencia de un local privilegiado y sometido á fuero especial, declinando toda responsabilidad para el caso de que se organizaran juegos prohibidos por las leyes.

— Por el correo de hoy se remite á Madrid el sumario, que al incoarse metió tanto ruido, por denuncia de actos sediciosos atribuidos á algunos oficiales de infantería de esta guarnicion y que ha dado por consecuencia el reemplazo del teniente coronel Sr. Lachapelle y del coronel de este regimiento regional Sr. Hernandez.

El sumario va á Madrid por desconformidad acerca del fallo entre el asesor y el Capitán General.

## BEATUS ILLE

«Dichoso aquel que, alejado

Del tráfigo de la villa,

Cifra en la honesta y sencilla

Vida campestre su agrado.»

Así Horacio empezó atento

Una oda muy oportuna,

Pensando, sin duda alguna,

En su quinta de Tarento.

¡Ay! Mi opinion no es distinta,

Que de la corte estoy harto.

Pero, ¿cómo, sin un «cuarto»?

He de tener una «quinta»?

LUIS ALFONSO.

## BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Juan de Dios fundador.

Santo de mañana.—Stas. Francisca y Catalina de Bolonia.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

## Telegramas

DE

## El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 8.—5 m.

Confirmando mis indicaciones de ayer, se consideran probables los nombramientos de Subsecretario de la Presidencia á favor del Sr. Cruz de Gobernador de Madrid al señor Aguilera; y de Alcalde al Sr. Duque de Bibona.

Madrid 8.—9 m.

Una Comision del Circulo Mercantil ha visitado al Sr. Sagasta para recordarle los compromisos contraídos con la opinion.

El presidente del consejo atendió á las indicaciones expuestas por los manifestantes, pero dejando libre su esfera de accion, según aconsejaron las circunstancias.

# ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

## CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

### Cotizacion oficial

Madrid 7.—4 t.

4 por ciento interior.	71'90
Idem Exterior.	78'75
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	91'50
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del go.	71'35
Acciones Banco España.	491'00
Comp. Arrend. Tabacos.	384'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	35'25 á 35'50
Londres á la vista.	34'12 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

106, José Cardona Portella, hijo de padre impedido y pobre.

108, Antonio Pons Tudurí, id. id. id. defecto físico.

115, Juan Morlá Guardia, id. id. id. y defecto físico.

136, Mamento Villena Mesquida, hijo de viuda pobre. Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pró ó en contra de las excepciones alegadas.—Mahon 7 de Marzo de 1901.—Guillermo Pons

### Administracion de Consumos DE MAHON

No habiendo satisfecho algunos habitantes del extra-radio de este término municipal el importe de las cuotas correspondientes al 3.º y 4.º trimestres del finido año de 1900 que por conciertos obligatorios y repartimiento individual les fueron señaladas, se hace presente á los mismos, que con esta fecha quedan incursos en el recargo de primer grado según providencia de esta Alcaldía, y si dentro del plazo de tercero día no han satisfecho su tal descubierta, se expedirá el apremio de segundo grado, conforme determina la Instrucción del 26 de Abril de 1900.—Mahon 8 Marzo de 1901.—El Administrador, Juan Salord. 1-3

### Centro Ciclista Mahonés

Se participa á los señores socios que el próximo domingo 10 del que cursa, tendrá lugar la excursión oficial á «Binisaida de se Creueta».

Dicha excursión saldrá de este Centro á las catorce y treinta en punto.

Lo que se anuncia para conocimiento de los mismos.—Mahon 7 Marzo de 1901.—P. A. de la J. D.—El Secretario, M. Sintes 2-3

### D. Guillermo Pons Alzina, Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se instruye expediente de excepción del servicio militar activo, propuesta por los mozos del reemplazo del corriente año que á continuación se expresan:

- N.º 1, Antonio Trlay Vinent, hijo de padre impedido y pobre.
- 14, Miguel Pons Moll, hijo de padre sexagenario.
- 24, Francisco Febrer Tudurí, hijo de viuda pobre
- 34, Domingo Abadía Far, id. id.
- 35, Bernardo Coll Pons, id. id.
- 37, Miguel Riudavets Seguí, hijo de padre impedido y pobre.
- 44, Bartolomé Olives Carreras, hijo de viuda pobre.
- 48, Juan Sintes Pons, id. id.
- 57, José Olives Mercadal, hijo de padre sexagenario.
- 67, Rafael Vidal Fedelich, hijo de viuda pobre.
- 72, Antonio Goñalons Ramon, id. id.
- 81, Miguel Vidal Broguera, id. id.
- 91, Rafael Guzmán Vidal, id. id.

## Almacén de Novedades

# F. GANUT

(Sociedad en Comandita)

### 30 NUEVA 30

Esta antigua y acreditada casa participa á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido las novedades para la presente temporada de

## CUARESMA Y SEMANA SANTA

en Velos, Mantillas y Mantones blonda, Velos y Mantones granadina cenefa y bordados Tules lisos, malla, felpilla y Chantilly.

## LANERÍA

Grandioso surtido en Armures, Cachimires, Bengalerías y Crespones lana negros,

## SEDERÍA

Rica coleccion en failles lisos, y francés, Paños Lyon, Radzimieres Surach brochados y Rasos de todas clases.

## PARA PRIMERA COMUNION

Armures, Cachemires, Crespones y Vailes blancos Tules Velo de Virgen. 2-3

## El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

### AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicacion es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintes, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

## SUBASTA

El día 25 de Marzo próximo á las 10, se venderá en licitacion pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de la Infanta, núm. 25.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario.—Mahon 20 Febrero 1901. 4-6

## LICITACION

El domingo próximo día diez del actual, á las once, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del procurador Sr. Orfila, Moreras 16, la casa situada en la calle del Castillo de esta ciudad núms. 13 y 15, con arreglo á las condiciones que obran en poder del referido procurador. 3-4

**MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES**  
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1885

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

### PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA ó sofocación** de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

### RAPE NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

### PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS,

usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de **MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

## SUBASTA

El día 10 de Marzo próximo, á las once, se venderá en licitacion pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de San Cirilo, número 12.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario.—Mahon 25 Febrero 1901. 6-6

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon